
证券代码：603506                                             证券简称：南都物业 

南都物业服务集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-002 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研             □分析师会议 

□媒体采访                 □业绩说明会 

□新闻发布会               □路演活动 

 现场调研                  线上交流会 

 线下策略会               □其他 

参与单位名称 

建信保险资管、财通证券、金元顺安基金、嘉实基金、中信期货

资管、博时基金、太平资管、泓铭资本、生命保险资管、浙商基

金、中国国际金融、北京清和泉资管、北京东方睿石投资、海通

证券、平安基金、上海途灵资管、招银理财、华夏基金、中国人

保资管、上海煜德投资管理中心（有限合伙）、复星保德信人寿保

险、浙商证券、广发基金、上海人寿保险、宁波市浪石投资、同

泰基金、兴业证券、尚正基金、西部利得基金、西藏东财基金、

深圳茂源财富管理公司、南京金友私募基金、湖南华川私募基金、

深圳量度资本投资、东财证券、中信建投、摩根基金、泰康资产、

上海鹤禧私募基金、野村东方国际证券、鹏扬基金、汇安基金、

敦和资管、和谐健康保险、递归资产、五地投资、新华资管、格

林基金、甬兴证券、新疆前海联合基金、东北证券、申万菱信、

建信理财、深圳正德泰投资、真行資本、北京星允投资、元兹投

资、上海浩瑜恒投资、深圳明达资管、英领私募基金、景泰利丰

资管、宜宾发展创投、金科投资控股、深圳君茂投资、IGWT 

Investment、上海盟洋投资、汉享投资、上海雅策投资、北京宏

华聚信投资、陆家嘴国际信托、长城财富保险资管、平安大华基

金、易方达基金、Willing Capital、上海证券、融通基金 

时间 2025年 04月 08日-2025年-6月 30日 



地点 进门财经 

公司接待人员 董事会秘书：赵磊，证券事务代表：倪瑶，IR经理：黄澌佳 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

Q：公司 2024年净利润下滑主要是什么原因？ 

A：投资者您好，公司 2024 年度归属于上市公司股东的净利润为

21,905,281元，较上年度下滑 88.21%，主要原因如下： 

（1）公司投资的安邦护卫股价下跌确认公允价值变动损益； 

（2）公司 2024年度计提商誉减值 21,630,555元； 

（3）资产板块长租项目退出一次性摊销装修成本等因素导致成

本增加，毛利率下降，进而影响公司净利润。 

公司经营正常运行，未来将继续坚持行稳致远发展基调，聚焦主

业，提质增效，推动核心竞争力持续提升，以创造更好业绩回报

投资者。 

Q：公司今年没有分红是什么原因，未来的分红政策是什么样的？ 

A：投资者您好，鉴于公司于 2024年通过集中竞价交易方式回购

公司股份支付金额共计人民币 20,076,903元，根据《上海证券交

易所上市公司自律监管指引第 7号--回购股份》等有关规定，回

购金额可视同 2024年度现金分红，经测算，回购金额占经审计的

公司 2024 年度归属于上市公司股东的净利润的 91.65%，满足利

润分配相关规定。在综合考虑公司的实际经营发展情况和资金需

求，以及公司长期发展规划的情况下，经董事会研究，公司 2024

年不派发现金红利，不送红股，不以资本公积金转增股本。 

未来，公司将在符合法律、法规的相关规定的前提下，持续以可

持续发展和维护股东权益为宗旨，保持利润分配政策的连续性、

稳定性和合理性。 



Q：目前公司住宅与非住的比例怎么样？ 

A：投资者您好，公司已完成“住宅、商写、城市服务”三大领域

全业态布局，覆盖住宅、商业、办公、园区、学校、医院、交通

枢纽、文旅、场馆、市政环卫等各个业态。截止 2024 年末，公司

总签约面积中，住宅项目占比 65.17%，商写项目占比 26.33%，城

市服务项目占比 8.50%；全年新签约面积中，住宅项目占比

45.70%，商写项目占比 38.61%，城市服务项目占比 15.69%，商写

项目面积较去年同期提升 3.71个百分点。 

Q：云象的基本情况能简单介绍下吗，主要优势有哪些？ 

A：投资者您好，云象机器人是一家集产、研、销、服为一体的商

用清洁机器人公司，核心团队来自中科院、浙江大学、南加州大

学，在视觉感知、深度学习、自主决策等领域具备技术优势，旗

下产品已在工厂车间、地下车库、机场车站、商超百货、政务办

公、物流仓储、写字楼、展馆、医院、学校、酒店等各种工商业

态场景应用。目前，云象清洁机器人在工业生产和地下车库的应

用水平达到业内领先，特别是在清洁机器人和 AGV协同作业场景

进行了深度开发并形成了广泛应用，已经形成了一定的技术壁

垒，收获了各领域客户的好评。 

Q：公司是出于什么考量投资的？ 

A：投资者您好，随着科技的快速发展，人工智能技术正加速向垂

直领域渗透，物业服务正成为人工智能技术落地的重要场景。近

年来，国家和地方政府出台了一系列支持政策，为支持 AI及机器

人技术场景落地提供了良好的政策环境和机遇。 

此外，近年来，智慧化转型升级一直是公司发展的主要方向，云

象机器人的业务与公司业务场景具有高度协同性，通过投资云象

机器人，双方可形成“研发+应用”生态协同。一方面，南都物业



可以深度参与云象机器人的产品设计、技术研发、实地测试等重

要环节，从自身需求出发定制化功能型机器人产品，在降本增效

的同时优化服务流程，提升服务满意度；另一方面，云象机器人

可依托南都物业全业态的应用场景，根据场景实际运行数据，加

速产品迭代与技术升级。同时，本次投资后，公司可利用云象机

器人在全智能清洁机器人领域的视觉感知、深度学习、自主决策

等科研成果和商业化落地经验，不断探索机器人在智能清洁、安

防巡检等核心场景的垂直领域的训练及应用，通过构建"算法+硬

件+场景"的闭环生态，推动人工智能、机器人技术在智慧物业场

景的规模化应用，符合公司长期发展战略导向。 

在此背景下，公司经过慎重研究和评估，做出投资云象机器人的

决策。 

Q：机器人在物业方面的场景应用较多，目前公司除了清洁机器

人，未来还会再其他场景引入不同的机器人吗？ 

A：投资者您好，公司拟在物业的不同场景引入多样化的机器人。

第一步是当前重点推进的清洁机器人；第二步将在工程巡检和安

全巡检等业务场景进行具身智能设备的应用探索；未来，公司将

依托持续积累的场景数据和技术迭代成果，积极探索在教育辅

助、家庭服务、养老陪伴等民生领域应用的可能性。 

Q：机器替代人工的最大比例有多少，哪些可以替换，哪些不能替

换？ 

A：投资者您好，基于目前的市场环境与技术发展进程，保安、保

洁等“四保一服”的部分工作是可以被替代的，旨在实现提质增

效的作用。替代比例与机器的种类以及工作的类型息息相关，不

同类型替代比例不同。整体来看，高强度、高重复性、高规律性

的基础类服务工作较易被替代，但物业服务讲究“有温度的服



务”，与客户粘性较高及定制化服务仍较难被替代。 

Q：目前物业机器人的落地情况以及未来的时间节点是怎样的？ 

A：投资人您好，清洁机器人目前已相对成熟，在大型商超、交通

枢纽、文旅景区、医院等业态都能看到清洁机器人在工作，目前

整体行业渗透率不高，但随着具身智能、人工智能技术进一步的

成熟，渗透率有望逐步提升。未来规划方面，第一步将在大面积

地库、大空间广场等场景部署清洁机器人，第二步将在工程巡检

和安全巡检等业务场景进行具身智能设备的应用探索，未来，公

司将依托持续积累的场景数据和技术迭代成果，积极探索在教育

辅助、家庭服务、养老陪伴等民生领域应用的可能性。目前机器

人应用还处于初期，大多数机器人公司懂技术、做本体，但对场

景的理解需通过应用进行数据积累。公司希望和相关方一起打通

各个场景，包括车库、商场等，解决机器人应用、运维模式、数

据处理等问题，随着规模化应用后，后续复制场景会更快。 

Q：公司在机器人应用上是短期还是长期规划，有哪些具体行动？ 

A：投资人您好，公司是长期应用规划。第一步清洁机器人已可应

用，成本和技术成熟度具备优势，能实现降本增效提质，后续考

虑如消防、巡检等场景的应用。此外，公司拟与云象成立合资公

司去推动清洁机器人产品的更新迭代及市场拓展。 

Q：机器人这一块，还有其他的布局吗？ 

A：投资者您好，公司于今年最新确立“科技+生态”战略，具身

智能是公司在科技领域的重点探索方向。除投资云象机器人外，

公司参与设立的赛智助龙基金于近期参与了云深处科技的 C轮融

资。后续，公司将继续通过投资、合资合作、业务合作等多种形

式与优质的具身智能企业开展合作。 



Q：公司投资了机器人公司，后面会不会考虑自己造机器人？ 

A：投资者您好，公司目前不会自己去做机器人本体，更多的还是

会参与到机器人后续的二次开发当中，为机器人应用落地提供场

景服务和数据，不断推动机器人往垂直领域深耕。 

Q：中融信托的情况，目前减值了多少，能收回来吗？ 

A：投资者您好，公司已披露信托产品逾期相关公告，公司购买

“中融-汇聚金 1 号货币基金集合资金信托计划”逾期兑付，总

计购买金额 3000万元，尚未收到该产品本金及投资收益。鉴于该

信托产品投资款项的收回尚存在不确定性，截止 2024 年年报，公

司已对该产品计提 75%减值，确认公允价值变动损益。同时，公

司在事件发生第一时间已提起诉讼，前期已进行财产保全。后续

如有进展公司将根据上交所相关规定进行披露。 

Q：公司市拓的情况，以及市拓标准？ 

A：投资者您好，截至 2025 年 3 月 31 日，公司累计总签约项目 

666个，累计总签约面积 8,602.48 万平方米，2025年 1-3月公司

新签物业服务项目 11个，新签约面积约 187.07万平方米。二季

度公司也成功中标中国移动通信集团浙江有限公司湖州全域，以

及嘉兴、台州、杭州部分标段物业服务项目。 

公司针对不同业态的项目，制定了差异化的市场拓展筛选标准，

原则上不承接亏损项目。今年，公司已对市场拓展团队进行架构

调整，重点推进市场拓展工作；同时，管理团队也深入项目做好

经营管理，旨在为投资者创造更大价值。 

Q：公司目前项目的区域布局情况？ 

A：投资者您好，截止 2024 年末，公司持续深化市场拓展聚焦战

略，由深耕长三角区域向江浙沪区域转变。全年新签项目 100个，



新签约面积 1040.47万方，其中江浙沪区域面积占比 92.51%，较

上年提升 1.43 个百分点。公司总签约项目 690 个，总签约面积

8610.82万平方米，其中江浙沪区域面积占比 85.58%，较上年度

略有提升。 

Q：公司近几年收缴率情况怎么样？ 

A：投资者您好，受宏观经济及房地产市场波动影响，公司低入住

率项目收缴率受到一定影响，高入住率项目收缴率始终保持稳

定。目前公司正采取多种方式提升收缴水平，感谢您的关注。 

Q：安邦股份是否解禁了，公司今年打算如何处理？ 

A：投资者您好，公司持有安邦护卫 3.75%股份，该部分股份于 2024

年 12月 20日解除禁售。关于安邦护卫股份的相关处置问题，公

司会按照上交所及有关规定及时履行披露义务。 

 

附件清单（如

有） 

无 

 


